



A FUEGO LENTO

OPINIÓN

ALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

Arranca la disputa por la ASF... con padrinos

Con la presentación este martes del **Tercer Informe de la Cuenta Pública 2024**, arrancó -sin discursos solemnes- la verdadera competencia por una de las palancas más sensibles del Estado: la **Auditoría Superior de la Federación (ASF)**. No es un trámite.

Es el relevo (o la posible reelección) de quien firma la **fiscalización** del dinero público y, por tanto, de quien puede convertir la **rendición de cuentas** en un ejercicio real... o en una coartada institucional.

La ruta legal está marcada. Este **jueves**, la **Cámara de Diputados**, presidida por la panista **Kenia López**, abre el registro de aspirantes. Luego, la

Este jueves, la Cámara de Diputados abre el registro para nombrar al próximo titular de la Auditoría; aunque la terna se votará el 11 de marzo, en San Lázaro ya se mueven presiones y una danza de nombres.

Comisión de Vigilancia, encabezada por el diputado verde **Javier Herrera Borunda**, perfilará la ternay -según se prevé- el **11 de marzo** aprobará la lista final para que ese mismo día el pleno elija a quien conducirá la ASF durante **ocho años**.

Así, sin margen para ingenuidades: el auditor saliente entregará los resultados del último año de gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** y el nuevo titular tendrá bajo la lupa el sexenio de la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

Por eso la sucesión ya huele a operación política. En **San Lázaro** quieren venderlo como un acuerdo "entre diputados", pero a más de uno le han dejado claro que la postura presidencial no será una opinión, sino una instrucción.

En ese terreno florece el activismo del coordinador de Morena, **Ricardo Monreal**, que anda ofreciendo el cargo como si la ASF fuera una cartera heredable, no un órgano constitucional llamado a blindar el **combate a la corrupción**.

En la lista de prospectos destacan dos perfiles cercanos a Palacio: **Alfonso Damián Peralta**, director general de Seguimiento y hermano de la conse-

jera jurídica de la Presidencia, **Estheila Damián**; y **Aureliano Hernández Palacios**, Auditor Especial del Gasto Federalizado, e hijo de **Fernando Aureliano Hernández**, exsecretario particular de Sheinbaum cuando fue Jefa de Gobierno de la CDMX. Y mientras el actual auditor, **David Colmenares**, mantiene la mano alzada para buscar la reelección, **Monreal** ha pedido a varios allegados que se anoten: algunos para "hacer bulto", otros para meter presión y usarlos como moneda de cambio.

Ahí están **José Manuel del Río Virgen**, director de Control Interno en la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión de Vigilancia; **Julietta del Río**, excontralora de Zacatecas y excomisionada del INAI; y **Nélida Chavero**, exfuncionaria en la alcaldía Cuauhtémoc.

En otros ámbitos se mencionan a los oaxaqueños **Ivone Henestrosa Matus**, directora de Auditoría Forense, y **Jaime Bolaños Cacho Guzmán**, titular de la Unidad de Normatividad y tío del diputado verde Raúl Bolaños, aliado de **Monreal**.

También aparecen los nombres de **Muna Dora Buchahin**, **María de la**

Luz Mijangos, **Ricardo Palma**, **Emilio Barriga** y **Juan José Serrano**.

Hoy no hay definiciones, pero sí un hecho: ya empezó la carrera por el órgano que vigila el **buen manejo de los recursos públicos**. Y cuando tantas manos se estiran al mismo tiempo, lo mínimo exigible es que la ASF no termine siendo botín, sino contrapeso.

LA PRESIDENTA SHEINBAUM lo confirmó: la próxima semana se presentará el proyecto de reforma electoral, con la intención de que se apruebe en el periodo ordinario de sesiones que concluye el **30 de abril**.

Aún está por definirse, entre el **Senado de la República** y la **Cámara de Diputados**, cuál será la cámara de origen, una vez saldadas las diferencias con los partidos aliados de Morena -PT y PVEM-, con quienes ya hubo un acuerdo sobre los plurinominales, las prerrogativas para los partidos, el voto en el extranjero y los Oples.

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "Si la danza es de nombres, la música es de cuotas". **•**

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM
/ @ALFREDOLEZ